



TRIDUO INTERPARROQUIAL
Fiestas del Corpus Benimàmet
Jueves 15 de junio de 2023
Parroquia San Vicente Mártir

EXPOSICIÓN DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO

CANTO: NADA TE TURBE (Taizé)

MONICIÓN – Equipo de Liturgia San Vicente Mártir

VER - Manuel Lozano Garrido, el Beato “LOLO”



Manuel Lozano Garrido, “Lolo”, nació en Linares (Jaén) en 1920. A los 22 años una parálisis progresiva le **sentó en una silla de ruedas**, su inmovilidad con el tiempo fue total, los últimos nueve años de su vida se quedó **ciego**. Fue un joven laico, un cristiano que **se tomó en serio el Evangelio**. “**Se dedicaba a ser cristiano**, se dedicaba a creer”. A pesar de su sufrimiento físico, tenía **un secreto para sembrar la alegría** en los cientos de jóvenes y adultos que se le fueron acercando: La **Acción Católica lo era todo para él**, en ella aprendió a amar con locura a la **Virgen María**, y a curtir **su fervor a la Eucaristía** que le marcó para toda la vida. **Auténtico apóstol** aún en tiempos de persecución, evangelizando incluso desde la radio. Con su **vocación de enfermo**, sin quejarse ni hablar de sí mismo, se convierte en escritor y periodista incansable desde su silla de ruedas. Con espíritu conciliar, su amor a la Iglesia se manifiesta en la alegría contagiosa del contacto con la gente a diario, de forma especial su sensibilidad con los **jóvenes**: “**el amigo siempre alegre, el comunicador de la alegría**”.

Su vida se apagó el **día 3 de noviembre de 1971**. Había llegado el momento del abrazo efusivo con Dios, a quien había amado y a quien, crucificado con su cruz de prolongada y dura enfermedad, él se había ofrecido como amigo. El **12 de junio de 2010**, tras un proceso aprobado por el Papa Benedicto XVI, se celebra en Linares, su localidad natal, la **Beatificación del Venerable Manuel Lozano Garrido**.

JUZGAR - “Por la mañana desayunarás con el buen pan de Dios, y después, enriquecido por su milagro, distribuirás tú los panes y los peces de tu corazón” (*Texto: Homilía en la beatificación de Manuel Lozano Garrido, Lolo Linares (Jaén). 12 de junio de 2010 Por el arzobispo Angelo Amato, SDB, prefecto de la Congregación para las Causas de los Santos*)

Lolo vivía de la fe. Era un cristiano que meditaba el Evangelio, se nutría de la Eucaristía, amaba a la Bienaventurada Virgen María y era un enamorado de la Iglesia, por la que tenía una verdadera pasión y a la que intentaba servir con amor de hijo. Su convicción de haber sido amado y perdonado por el Señor y la necesidad de corresponder a esta caridad con un amor sin límites, eran el centro de su vida. Lolo amó al Señor Jesús con todas las fuerzas de su alma y poco a poco fue asimilado cada vez más a Cristo crucificado.

El secreto de la santidad de Lolo es revelada por las palabras del apóstol Pablo: “*He sido crucificado con Cristo, y no soy yo sino Cristo quien vive en mí*” (Gal 2, 19-20). Gradualmente Jesús había ocupado un lugar en su alma, en su mente, en su corazón, en su boca: “*no soy yo sino Cristo quien vive en mí*”. Por esto de su pluma de escritor y periodista salían palabras de vida, de verdad, de justicia, de paz, de mansedumbre.

En su programa de vida escribió: “Por la mañana desayunarás con el buen pan de Dios, y después, enriquecido por su milagro, distribuirás tú los panes y los peces de tu corazón”... “Restriega y lava tus ojos en la fe, para ver siempre a Cristo que vive en la persona que es buena, en la mediocre y en el pecador”.

LECTURA EVANGELIO Jn 4, 13-15

«*Jesús le contestó: “El que bebe de esta agua vuelve a tener sed; pero el que beba del agua que yo le daré, nunca más tendrá sed: el agua que yo le daré se convertirá dentro de él en un surtidor de agua que salta hasta la vida eterna. La mujer le dice: “Señor dame de esa agua: así no tendré más sed, ni tendré que venir a sacarla”*»

GESTO Cogeremos el papel con la frase que tenemos cada uno en nuestro banco, leeremos la frase dejando que nos interpelen las palabras de Lolo, y ante el Señor presente en el Santísimo Sacramento, presentamos nuestra vida.

ADORACIÓN – Tiempo para la reflexión personal (5-10 minutos)

ACTUAR -

En la Eucaristía encontraba Lolo, la fortaleza para llevar la cruz de sus años de dolor y sufrimiento. En sus coloquios hablando con Jesús, derrama la profundidad de la necesidad de estar con ÉL: “Tengo sed, Señor, del agua de esta fuente... Mi sed es de TI ¡Dame más, Señor! Lléname como aljibe, y casi enseguida, me dejas vacío, para que yo goce, además el júbilo de sentir como te viertes”.

Cuando aún podía mover algo los dedos le regalaron una máquina de escribir, y cuando recibe permiso para que en su “mesa redonda” se pueda celebrar la Eucaristía tuvo esta coronada: «Tráete la máquina de escribir». -¿Para qué ahora? ¡Estás loco!; a prisa; te la traes y la metes debajo de la mesa, para que así el tronco de la Cruz se clave en el teclado y eche allí mismo sus raíces». ¡Las raíces! ¡Y cómo arraigaron en su vida y cuánto fruto dieron!

A su muerte, la curación de un niño en estado de gravísima situación, fue estudiada como posible milagro, ante el tribunal del Obispado de Jaén en 2000. En el año 2010, el Papa Benedicto XVI aprueba finalmente, como un hecho milagroso, esta curación atribuida a la intercesión del Venerable Manuel Lozano Garrido.

La vigencia de un hombre, después de su muerte, está en función de lo que fue y de lo que hizo, y LOLO, que físicamente no pasó de ser, desde su enfermedad, un remedio de hombre, fue, como contrapunto, un gigante de la Fe y de la superación del sufrimiento, que trocó en permanente alegría, constituyendo un auténtico paradigma para el hombre de hoy.

Para la REFLEXIÓN personal

- Ante el sufrimiento propio, o de los demás, ¿hay algo en mi vida, que pueda hacer posible la alegría, o me quejo continuamente?
- Lolo, había descubierto el significado de la Eucaristía para la Iglesia, y en la vida de cada cristiano, ¿he encontrado el significado real de participar en la Eucaristía?
- La experiencia personal de Lolo, enfermo, invidente, no le hizo descartarse de su implicación en el anuncio de la Buena Noticia, ¿sigo teniendo excusas: me faltan capacidades, formación, no tengo tiempo, ya soy mayor, etc... para ser apóstol de Cristo en medio del mundo?
- Su condición de periodista, le hizo denunciar situaciones de injusticia, hablar de todo desde la doctrina de la fe, ¿escondo mi fe y mi posición dentro de la Iglesia en algunos ambientes?, ¿cuáles creo que son los motivos?

ADORACIÓN – Tiempo para la reflexión personal (5 minutos)

CANTO UBI CARITAS (Taizé): Ubi Caritas et amor, Ubi caritas, Deus ibi est.

ORACIÓN - Terminamos nuestra oración pidiendo la intercesión del Beato Manuel Lozano Garrido “

Oh Dios, que en el corazón del Beato Manuel has infundido una gran alegría y sencillez para que en el sufrimiento irradiase el sentido salvífico del dolor; concédenos por su intercesión y ejemplo anunciar dignamente el Evangelio con obras y palabras. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo y es Dios, por los siglos de los siglos. Amen.

BENDICIÓN Y RESERVA DEL SANTÍSIMO

CANTO – CRISTO JESÚS (Taizé)

Cristo Jesús, oh fuego que abrasa, que las tinieblas en mí no tengan voz, Cristo Jesús, disipa mis sombras, y que en mí solo hable tu amor.